

Belle VUE



journal de nos quartiers

septembre-octobre 2007 n° 61

www.brest-bellevue.net
le site du quartier de Bellevue

Edito

Septembre est, comme chacun sait, le coup d'envoi des vendanges, des récoltes, des prix littéraires, des nouveaux programmes de télé, en un mot LA RENTREE dans tous les domaines : bureau, école, usine, maison, associations... Après les derniers "feux" de l'été, octobre se doit d'être le mois des bonnes résolutions, des nouveaux départs, des remises à zéro. Nous souhaitons donc à tous de partir du bon pied. Aux collégiens de croire en la valeur du travail en chassant l'ennui qui alourdit souvent leur cartable. Aux étudiants de trouver au terme de leur parcours un emploi qui corresponde à leur formation. A tous les autres, une pleine satisfaction dans leur labeur quotidien et à nous tous de faire évoluer cette étiquette d'individualisme et ce rien d'égoïsme qui nous colle à la peau. Dans la vie de tous les jours, il y a autant d'occasions d'être tristes que d'être heureux. A nous de choisir ! « Essayer de vous faire plaisir et de faire plaisir au moins une fois par jour » conseil de psy. Votre journal de son côté et avec l'aide de tous, s'y emploiera régulièrement. A tous ceux qui reprennent ou ont repris le collier.

Bonne rentrée !

Jeannette Divanach

La grande braderie des enfants

Le CAB (collectif d'animation de Bellevue) organise le 28 octobre 2007, dans l'après-midi, à partir de 14h, une première « grande braderie des enfants ». Cette animation aura lieu dans la grande salle du patronage laïque du Bergot, rue de Vendée à Bellevue.

Les enfants, jusqu'à 13 ans, pourront échanger ou vendre les jouets, jeux ou livres dont ils souhaitent se séparer. Pour cela, un emplacement gratuit sera mis à leur disposition dans la salle. Pour y participer il suffira de compléter une fiche d'inscription que l'on trouvera à la mairie de Bellevue ou dans une des trois structures suivantes : PLB, Maison de quartier, Centre social de Bellevue. Attention les places sont limitées. Les enfants qui souhaitent monter un stand de vente ou d'échange, devront se faire accompagner par un adulte, uniquement pour l'accueil sur le site. S'il reste des places, des inscriptions seront également possibles sur place. Les exposants seront accueillis à partir de 13h30.

Un spectacle d'enfants est prévu au cours de cette manifestation et une buvette sans alcool sera également ouverte.

Pour tous renseignements complémentaires tel 06 07 62 54 47

Bellevue Solidaire : 10 ans de Téléthon



En 1998, l'association Parlons-en ! a organisé le premier Téléthon sur le quartier de Bellevue. Depuis cette année là, les structures, les associations et les habitants ont toujours répondu présents. Ce rendez-vous en début décembre se veut tout d'abord être une manifestation festive festif dans un seul but : récolter le maximum d'argent afin de participer à la recherche dont l'objectif est la guérison des malades atteints de maladies génétiques ou de maladies rares. L'édition 2007 revêt un aspect particulier car elle sera la dernière édition organisée par Parlons-en ! D'ors et déjà plusieurs animations sont programmées comme la

boutique du Téléthon, exposition de peintures, vente de crêpes, théâtre, gala de danse, braderie, démonstration de karaté... Toutes les idées sont les bienvenues et tout le monde peut organiser une animation afin de récolter de dons.

A ce jour plus de 83 000 euros ont été récoltés en neuf éditions grâce à l'action de tous et à la générosité des habitants. Pourquoi ne pas lancer un défi pour fêter les 10 ans de Bellevue solidaire :

récolter la somme de 17 000 euros ce qui porterait notre participation au Téléthon à 100 000 euros !!!

Mardi 25 septembre à 17 h 30, une réunion de préparation du Téléthon se tiendra au centre social de Bellevue ; cette réunion est ouverte à tous, venez nous rejoindre, vous serez accueilli avec plaisir.

Tel : 06 10 20 20 76 ou 02 56 29 32 13

Agenda

Maison de quartier :

- Concert Chanson Française, le 13 octobre (VALBEL)
- Lire en Fête, du 15 au 19 octobre
- Concert Pop Rock, le 27 octobre
- Festival du Conte en novembre

Visites de quartier :

- mardi 25 septembre : secteur Perrin
- mardi 23 octobre : secteur Kerbernier
- mardi 20 novembre : secteur de Kerhallet

Médiathèque de Bellevue, place Napoléon III :

- du vendredi 7 septembre au samedi 6 octobre : exposition d'arts plastiques de l'Ecole supérieure d'art de Brest et des élèves de 5ème du collège Edouard Quéau de Portsall : Trophées de chasse.

Téléthon : Bellevue Solidaire

7 et 8 décembre 2007

Réunions publiques les 25 septembre, 25 octobre et 20 novembre, ouvertes à tous au centre social de Bellevue à 17 h 30

Toutes les infos sur :

www.brest-bellevue.net



Comité de rédaction

Le comité de rédaction a lieu tous les lundis de 17 h 30 à 19 h à la maison de quartier de Bellevue, hors vacances scolaire. Il est ouvert à tous les habitants de Bellevue qui veulent apporter leur contribution à la vie du journal. Dates de parution des prochains numéros : 21 septembre et 30 novembre.

Contact : 06 10 20 20 76

Ces villes qui font nos rues

Oradour sur Glane : commune de la Haute-Vienne, 2 060 h. Le 10 juin 1944 la quasi totalité de ses habitants est fusillée par les SS, un mémorial a été construit en souvenir. Une nouvelle ville a été construite un peu plus haut que l'ancienne dont les décombres sont restés intacts et attirent toujours de nombreux visiteurs.

Sainte-Mère-Eglise : chef-lieu de canton de la Manche, à 12 km au nord de Carentan, 1612 h. Une division aéroportée américaine y fut larguée le 6 juin 1944. Sainte-Mère-Eglise est un des points de départ idéal pour découvrir les plages du débarquement et plus particulièrement celle d'Utah Beach, première ville libérée. La borne 0, face à la mairie est le symbole et le point de départ de la voie de la Liberté.

Malou Cariou

Ne dites plus herbes folles mais végétation spontanée

La météo de l'été n'a pas été clémente pour les touristes mais par contre la végétation, elle, a apprécié le climat propice à sa prolifération. C'est ainsi que certains endroits de Bellevue ont vite été envahis par les plantes.

Depuis 2001, la municipalité et BMO ont réfléchi à la mise en place d'un plan de désherbage afin de réduire les effets nocifs des produits chimiques. BMO a donc agi en mettant en place des techniques alternatives aux pesticides : désherbage thermique, binette, eau chaude, mousse ou encore roto fil, tondeuse. Tout cela a dû se faire et se fait avec le même nombre de personnel et le même budget.

Le service voirie et espaces verts qui ont en charge le quartier de Bellevue, n'ont pas les moyens pour assurer une fréquence telle que les plantes ne repoussent pas et que les bordures, caniveaux ou trottoirs soient aussi net qu'auparavant. Depuis le 1er mai 2005, afin de réduire les risques de pollution des eaux de surface sur l'ensemble du territoire départemental, l'application ou le déversement de tout produit phytosanitaire est interdit pendant toute l'année à moins d'un mètre de la berge de tout fossé, cours d'eau, canal ou point d'eau. Aucune application ne doit être réalisée sur avaloirs, caniveaux et bouches d'égouts. (arrêté préfectoral n° 200-0385 du 7/4/05).

Pour l'avenir de la qualité de l'eau potable et de la rade de Brest (contrat de Baie de la rade de Brest) il ne s'agit plus d'éradiquer coûte que coûte les herbes folles mais de les maîtriser, soulignent les responsables de BMO. Cette politique d'avenir a pour inconvénient visuel une présence importante de la végétation spontanée sur les espaces publics et une modification du paysage urbain. Le citoyen devra revoir ses habitudes et reconsidérer son point de vue sur les mauvaises herbes. Désormais, afin de préserver la santé et l'environnement, il devra vivre avec la végétation spontanée.

Philippe Chagniot



Un poète de Bellevue s'en est allé

A la veille de l'été, Yves Mocaër nous a quitté. Rédacteur au journal de quartier depuis le début et durant plusieurs années, il nous a enchanté avec ses articles historiques, grâce auxquels le passé et les vestiges de Bellevue n'ont plus aucun secret pour nous ! Grand amateur de poésies et poète lui-même, il ne manquait pas de nous faire parvenir ses vers que nous publions régulièrement. Vous avez sûrement croisé sa haute silhouette au pas tranquille allant ou revenant de ses courses quotidiennes au centre commercial B2 ou bien encore sur les fêtes ou manifestations du quartier qu'il ne manquait jamais d'honorer de sa présence et de sa collaboration.

Adieu Yves

Dominique Marquis



Brest

*Brest ville claire
Aux chatolements divers,
Coloris changeants,
Surprenants,
Lumière tamisée,
Nuancée,
Glissant dans de beaux nuages gris
D'eau alourdis.
La pluie souvent jaillit
En une douce mélodie,
Disparaît apaisée,
Sol, d'humidité irisé.
L'été, ciel bleu, le soleil brille,
Tes murs de joie scintillent.
A l'heure des activités
Tu bruisses sur un mode atténué,
Etouffé.
Et puis, ville claire,
Ta respiration s'accélère.
En colère
Tu aspiras l'air de la mer,
Le rejettes en un souffle tonitruant.
C'est le vent grandiloquent
Et ses gifles de crachin,
Aux bouffées sans fin.
Elles font se blottir les amants,
Sous les porches avenants,
Dans l'attente d'un rayon qui luit
Avec parcimonie.*

Yves Mocaër - 18 avril 2003

Auguste Bergot

Adjoint au maire de Brest, poète et romancier, né en 1891 à Portsall et décédé le 28 décembre 1966 à Brest.

Venu habiter avec ses parents à Brest, Auguste Bergot a fréquenté l'école primaire de la rue Monge. Il entreprend une carrière militaire qu'il doit interrompre suite à un accident. Il travaille ensuite aux P.T.T. Ses mutations le mèneront à Nice, Biarritz, Vichy et La Baule. Durant ses affectations, il puise dans les nouveaux paysages qu'il découvre des souvenirs qui alimenteront ses romans.

En 1924 il crée à Brest Les « Jeux floraux de Bretagne »

Outre plusieurs plaquettes, il publie des romans dont : L'espionne maquillée, Au bar des trois Marsouins, L'ermite de Trémazan, Au pays de nos ancêtres où l'auteur nous dévoile la ferme de Ridiny, son lieu de naissance.

Sur le site Internet « Visite ancienne de Portsall » on retrouve des légendes tirées de ce dernier livre.

Auguste Bergot entre dans la municipalité brestoise Le Gorgeu en mai 1935. Il y est nommé adjoint au maire délégué aux Beaux-Arts. Durant son mandat il s'intéresse au musée et à la bibliothèque municipale. Pour ne pas se plier aux ordres du gouvernement de Vichy, il quitte par la suite la politique.

Une rue de Lanrédec porte le nom d'Auguste Bergot

Sources :

- « Brest au fil des rues » de Paul Coat et Luc Durouchoux.
- « La vie à Brest de 1848 à 1948 » de J. Foucher et G.M. Thomas.
- Le site Internet : « Visite ancienne de Portsall »



Jean-Louis Vennégues.

Une deuxième centenaire à Kerdigemer

Le 24 août à la Résidence Kerdigemer, c'était la fête pour marquer les 100 ans de madame Bodilis.

Madame Eugénie Bodilis est née le 21 août 1907 à Lambézellec, dixième d'une famille qui compta 12 enfants. Entrée chez le Maître-tailleur de l'arsenal comme apprentie à 16 ans, elle y travaillera jusqu'en 1946 à la naissance de son dernier enfant. Mariée en 1927 avec un marin de l'Etat, elle a eu trois enfants qui lui donneront sept petits-enfants et quatre arrière-petits enfants seulement, dit-elle, avec regret.

Madame Bodilis a passé, à part quelque temps à Toulon où son mari était affecté, toute sa vie à Lambézellec. En 1941, son mari est fait prisonnier et elle parviendra à le faire évader au cours d'une expédition avec d'autres personnes. Son mari décède en 1955, mais ce n'est qu'en 1989 qu'elle viendra habiter à la résidence de Kerdigemer.

Madame Bodilis a gardé bon pied, bon oeil, bon caractère et ses conversations ne manquent pas d'humour dit-on. Elle continue à sortir dans le quartier faire ses courses ou se promener, et s'est même offert un grand voyage en 2004 et raconte ses péripéties à Paris lors des grèves de transport. Très active toute sa vie, elle regrette de ne plus pouvoir faire que du crochet après avoir réalisé tant de belles choses en couture.

Elle participe à beaucoup d'activités dans la résidence.

Sa plus grande joie, c'est d'avoir su conserver l'entente familiale autour d'elle et passe régulièrement deux journées par semaine en famille. Madame Bodilis n'a pas de secret de longévité, peut-

être son prénom dont elle est très fière : Eugénie qui veut dire «bien née». Seul péché mignon avoué le bon beurre salé !

Le jour de son anniversaire, la fête a eu lieu en famille entourée de tous les siens. Quelques jours plus tard à la résidence, c'est la fête officielle avec ses trois enfants et ses amis. Un menu de fête a été concocté par les responsables mais c'est madame Bodilis qui a offert l'apéritif à tous les résidents.

Rendez-vous est pris pour l'an prochain.

Claude Bouchard



Les archives municipales et communautaires

Au mois de juin dernier, une partie des rédacteurs du journal a visité les locaux des archives municipales et communautaires situés rue Jean Foucher, près du restaurant universitaire de Kergoat. Cette visite très instructive nous a ouvert les yeux sur le nombre impressionnant de documents enregistrés : une bibliothèque historique et contemporaine constituée d'environ 3 000 mille ouvrages, brochures et travaux universitaires relatifs à Brest et sa région, une collection de périodiques anciens et actuels, des bulletins et revues d'associations diverses, 3 000 dossiers biographiques de personnalités nées à Brest ou liées à l'histoire de la région brestoise, des dossiers de presse thématiques dont la mise à jour est régulière et accessible sur le logiciel des archives.

Notons que les archives possèdent également des documents illustrés tels que gravures, cartes postales, photographies, affiches, cartes et plans, ainsi que des documents publics et privés et que les achats auprès de bouquinistes, brocanteurs, salles des ventes et dons des particuliers enrichissent tous ces fonds. Y sont également collectés, les permis de construire de plus de 10 ans. C'est un véritable travail de titan qui y est réalisé par des passionnés. Le fonds des archives de Brest a été constitué depuis le 17ème siècle et depuis 1990 les archives de la communauté urbaine s'y sont ajoutés.

Les archives ont pour missions :

- de collecter, traiter, conserver et protéger les documents pour assurer leur conservation dans le temps.
- communiquer les documents au public et les mettre en valeurs lors d'expositions.

Si les visites ne sont malheureusement pas accessible au grand public, il peut cependant s'y rendre pour consulter des document écrits ou illustrés, faire des recherches généalogique

en consultant les registres d'état civil...

En octobre prochain la base de données sera consultable sur le site des archives déjà existant, c'est à dire les notices détaillées des documents, cela permettra de savoir ce qui s'y trouve et de mieux préparer sa venue aux archives, seront également visible les images des documents numérisés (en fonction des délais légaux).

La base de données sera rattachée au site des archives déjà existant : www.mairie-brest.fr/archives

Marie-Raymonde Barré et Dominique Marquis



Mémoire du quartier

C'est par un magnifique après-midi du 11 avril 2007 que je fais connaissance de plusieurs résidents de la maison de retraite de Ker Digemer à Bellevue, ma curiosité m'ayant poussée à interviewer quelques unes de ces charmantes personnes. Je m'attends, vu l'âge de ces messieurs, dames, à entendre surtout parler des « célèbres baraques » (maisons en bois construites après le bombardement de Brest pendant la guerre 39-45). Eh bien, je suis très étonnée que ce sujet soit tout juste abordé. Pour cause, les personnes présentes ont connu les baraques, et des gens qui y ont demeuré, mais elles-mêmes n'y ont pas vécu.

Le Bellevue de leur jeunesse

Madame Carnot se rappelle que de sa fenêtre, elle voyait les baraques du Bergot et les champs.

Madame L'Hostis, lorsqu'elle habitait à la caserne, le long de la Penfeld, alors qu'il n'y avait pas encore de pont pour passer d'une rive à l'autre, était obligée de faire le grand tour par Kérinou pour venir à « Bellevue ». Elle se rappelle aussi, du manoir encore habité, qui a été démoli pour y édifier l'actuelle église de Quizac.

Une autre résidente, se souvient qu'à l'emplacement de l'église de Notre-Dame du Bouguen, c'était une baraque qui servait pour le culte, et qu'un de ses enfants y a fait sa communion.

Une dame de quatre-vingt trois ans, ayant demeuré dans sa jeunesse à Penfeld me dit que, de ses treize à quinze ans, elle devait passer par la « Digue » pour se rendre à l'école de Bellevue et qu'elle pouvait voir le bateau de Napoléon, qui était à Brest à l'époque (maintenant on peut le voir au musée de la marine à Paris).

Une autre se souvient de la maison des douaniers et des gendarmes que l'on peut toujours voir sur le bord de la Penfeld, avant d'arriver à la porte de l'arrière garde de l'arsenal mais ne peut en parler davantage.

Tandis que mademoiselle Desnos, elle se rappelle très bien avoir vu la construction de la poste actuelle, avenue de Tarente.

Plusieurs racontent que Ker Digemer, construite dans les années 69-70, faisait presque partie des premières constructions de Bellevue, et que c'est le reste du quartier qui s'est fait autour de Ker Digemer. Celui-ci avait un self, avec trois cuisiniers pour faire chauffer les marmites. On y recevait au début six cent cinquante personnes, d'abord le personnel du bâtiment (pour la construction des immeubles) et ensuite le personnel de la sécurité sociale de la rue de Savoie.

Bellevue il y a 25 ans

Je me rends compte au fil de la conversation qui part un peu dans tout les sens que la mémoire des vingt-cinq dernières années est plus présente. L'ensemble de ces dames regrette le bon temps où l'on trouvait de nombreux commerces tant au centre commercial des Bahamas, que place Napoléon III et dans le bout de l'avenue de Tarente. Elles énumèrent les boutiques où elles pouvaient acheter des vêtements, des chaussures, de la mercerie, de la laine et bien d'autres choses encore.

Le magasin de jouets, le chausseur « André », les Nouvelles Galeries, Virginie, le magasin de vêtements pour enfants... Et puis Phildar, la bijouterie horlogerie et les petits commerces où l'on trouvait de quoi bricoler chez soi (peinture, tapisserie...). Aujourd'hui, on trouve presque plus de banques que de commerces.

Il n'y a plus rien. Ah ! Que de nostalgie à tout cela.

Il faut dire qu'un grand nombre de ces résidents sont là, dans le quartier de Bellevue, depuis très longtemps. Une majorité d'entre eux ont habité soit rue du Rouergue, rue du Bourbonnais, rue de Lorient ou Kerbernier, pendant de très longues années.

Monsieur Vaillant vit à Bellevue depuis 1976. Madame Pouliquen depuis 1972. Madame Coz y a demeuré dans les années 50 alors qu'elle était jeune mariée, et après avoir habité dans de nombreux endroits (travail oblige), y est revenue en maison de retraite. Madame Boyer a résidé quinze ans rue de Kermenguy et vit maintenant à Ker Digemer depuis sept ans. Mademoiselle Chapel est là depuis dix ans et une autre dame depuis dix neuf ans.

On est bien à Bellevue

Toutes ces personnes apprécient beaucoup ce quartier parce qu'il est calme, verdoyant, que l'on y respire. Elles aiment les odeurs de l'herbe fraîchement coupée et le chant des oiseaux. Elles sont contentes d'avoir un foyer de jeunes à côté et de pouvoir se remplir les yeux en regardant, leurs petits voisins, les enfants de la crèche municipale.

Propos recueillis par Chantal Denis Le Quellec

Citations

On ne sait jamais ce qu'il y a dans la tête d'un enfant en dehors de ce nous y avons mis.

Jean Pourtalé

Les maîtres d'école sont des jardiniers en intelligences humaines.

Victor Hugo

« Instruis-toi, mon enfant, tâche de devenir un homme, car celui qui ne sait rien est trop misérable, il travaille toujours pour les autres ».

Histoire d'un paysan (1869)

Distribution du Journal

Tous les deux mois, chaque habitant des huit secteurs du quartier de Bellevue a le plaisir de recevoir dans sa boîte aux lettres la dernière édition du journal de quartier. Cela paraît tout à fait naturel et normal ! Mais au fait comment arrive-t-il chez vous ?

Des bénévoles de tous âges se dévouent pour arpenter les trottoirs de Bellevue quelque soit la météo afin de livrer leur précieux chargement. Les plus anciens sont présent depuis le début et malgré les portes d'immeubles de plus en plus closes, les distributeurs ne se découragent pas et font tout leur possible pour que Bellevue soit lu par tout le monde.

Par ces lignes le comité de rédaction tient à leur dire un grand MERCI.

Mais certains secteurs ne seront pas desservis à l'avenir faute de volontaires : les petites rues de Lanrédec, rue du Languedoc, du Périgord, du Béarn, de Rennes, de Touraine. Le secteur de Kerbernier est également à renouveler.

Les volontaires pour distribuer près de chez eux peuvent prendre contact au 06 10 20 20 76

Rue Pierre trépos

Les travaux prévus rue Pierre Trépos ont démarré à la mi-juillet. Le projet d'aménagement a été réalisé en collaboration avec Yvan Le Duff, qui fait partie du conseil consultatif du quartier de Bellevue. Il souhaitait, répondre à une demande d'une personne handicapée de cette rue.

En liaison avec l'aménagement de l'avenue Le Gorgeu, un plan a été établi, pour améliorer le stationnement, la circulation (respect du sens obligatoire) et surtout le déplacement des personnes à mobilité réduite. Protection des passages pour piétons, réalisation d'une rampe pour handicapés à proximité de l'arrêt bus et redéfinition des emplacements des places de stationnement. De plus il est prévu un emplacement pour des conteneurs enterrés destinés à la collecte des déchets.

Par la suite, les trottoirs côté sud de l'avenue Le Gorgeu, compris entre l'avenue de Tarente et la rue du Rouergue seront réalisés en collaboration avec le service des espaces verts.



Avenue Le Gorgeu : continuité paysagère

Dans la continuité du réaménagement de l'avenue Le Gorgeu des travaux correspondant à l'aménagement des trois giratoires au niveau des rues Cdt Drogou, du Chatellier et de Provence ont été effectués en été. Ces travaux d'un coût de 600 000 euros financés par BMO, transformeront la voie d'accès en ville, où il passe 3 000 véhicules par jour, en une pénétrante urbaine sécurisée.

Les platanes existants causaient des nuisances dans les appartements riverains. Par ailleurs les travaux de voirie auraient occasionnés des lésions sur les racines menaçant leur stabilité. Ils ont donc été supprimés et seront remplacés par d'autres essences, avec une dominante de chênes, afin de donner à cet axe une continuité paysagère avec l'axe Nord sud, aménagé il y a quelques années.



Le Brest Volley

Club de 100 licenciés, affilié à la Fédération Française, le Brest Volley a 6 ans d'existence et une bien plus longue expérience puisque issu de la fusion entre 2 anciens clubs brestois. Il constitue un pilier indispensable pour l'apprentissage et la pratique du volley à Brest et dans la région.

Le Brest Volley, ce sont 5 équipes jeunes de toutes catégories, 4 équipes séniors évoluant de la départementale à la Régionale 1 ; c'est aussi un club dynamique impliqué dans la vie de son quartier, de sa ville. De nombreuses opérations sont montées tout au long de la saison sportive avec des interventions dans les écoles, dans les associations de prévention, avec des stages pour les jeunes à chaque période de vacances, avec les tournois d'été et d'hiver et bien d'autres activités...

Le club est basé au gymnase de Bellevue, mais en raison de travaux, le début de saison se fera au gymnase de Pen ar Ch'leuz avec inscriptions les mercredis de 18 h à 20 h.

Le Brest volley est heureux d'accueillir toutes les personnes intéressées par la pratique de ce sport qui constitue une véritable école de la vie où l'on doit apprendre l'échec et la victoire, où l'on affronte des situations difficiles et l'on construit avec des équipiers. C'est le sport collectif par excellence.

Le club recherche aussi des retraités dynamiques prêts à apporter leur énergie à l'équipe dirigeante. Votre temps et votre

expérience leur font défaut pour monter des dossiers de sponsors, des opérations de développement et de promotion, des fêtes autour du volley et des jeunes. Aucune connaissance en volley n'est requise seule une volonté de s'investir ponctuellement ou régulièrement.

Renseignements : au 06 21 45 11 43 - courriel : a.nicolet@wanadoo.fr / Site : www.brest-volley.fr.st
Voir également sur www.brest-bellevue.net, rubrique infos associations.



Recette

Rillettes de maquereaux

Ingrédients :

- 200 gr de beurre
- 4 maquereaux (faire lever les filets par le poissonnier)
- 1 cube de court-bouillon
- 1 citron
- 1 cuil. à soupe de moutarde à l'ancienne
- 2 branches d'aneth
- quelques baies roses
- sel et poivre



- Jeter le cube de court-bouillon dans un demi-litre d'eau froide et porter à ébullition. Dès les premiers bouillons, plonger les filets de maquereau et laisser pocher doucement 10 à 15 mn. Pendant ce temps, travailler le beurre en pommade dans une terrine, il doit être mou mais non fondu.

- Égoutter les filets et à l'aide d'un petit couteau, retirer la peau et les arêtes puis émietter la chair sur le beurre. Ajouter le zeste et la moitié du jus de citron. Mélanger soigneusement en travaillant la préparation avec une spatule en bois. Incorporer ensuite la moutarde et l'aneth finement ciselé. Vérifier l'assaisonnement, transvaser les rillettes dans un bol, saupoudrer de baies roses et réserver quelques heures au frais.

- Servir les rillettes avec des tranches de pain de campagne grillé, en entrée avec quelques feuilles de salade ou sur des petits toast à l'apéritif.

Infos du centre social et du comité des usagers

Crésus est riche ... de conseils

L'association loi 1901 Chambre Régionale du Surendettement Social (CRESUS) Bretagne tiendra à compter de septembre 2007 une permanence d'aide aux personnes surendettées ou en situation d'impayés (loyers, crédits, charges courantes) tous les mercredis matin de 9 h à 12 h au Centre Social de Bellevue.

Pour échapper à la spirale du surendettement, aux difficultés financières, aux impayés, aux poursuites judiciaires, aux menaces de saisies ou d'expulsion, CRESUS vous propose de rencontrer son juriste qui vous apportera : écoute attentive et compréhensive, informations sur le plan juridique, recherche de solutions adaptées, accompagnement dans vos démarches.

Les principales interventions de CRESUS sont :

- L'analyse précise de votre situation financière et de votre endettement
- La négociation avec vos créanciers (délais de paiement)
- L'information et l'accompagnement dans les plans de surendettement de la Banque de France

Les entretiens proposés sont confidentiels et anonymes. Vous pouvez prendre rendez-vous par téléphone au 06 15 86 66 94 ou vous rendre directement au Centre Social.

Une chorale pour tous

Le Comité d'usagers du centre social Kaneveden vous propose une nouvelle activité pour la rentrée 2007-2008 : une chorale pour les enfants et les adultes de 8 à 88 ans où l'on peut venir en famille.

Le mardi de 18 h à 20 h animée par Yolène Perru.

Si vous êtes intéressé(e), n'hésitez pas à prendre contact dès maintenant avec le centre social au 02 98 03 08 69 pour vous inscrire et pour plus de renseignements.

Musique classique : 10^{ème} anniversaire

Le groupe « Découverte de la Musique classique » fêtera ses dix ans d'activité au mois de septembre 2007. C'est en effet, le 23 septembre 1997 que la première séance a été donnée dans le centre social. Depuis, près de cent cinquante personnes ont pu enrichir leur culture musicale. Pour fêter cet anniversaire, Jacques Arnol fera un exposé sur Vivaldi avec des intermèdes musicaux. Antonio Vivaldi (1678-1741) est un compositeur italien célèbre pour ses concertos mais aussi pour sa vie originale (Le Prêtre Roux).

Rendez-vous le samedi 29 septembre à 17 h au centre social - Salle Outremer. Ouvert à tous – Entrée gratuite

Le saviez-vous ?

En 1968, lorsqu'on prescrivit à un membre de sa famille un traitement par hydrothérapie, le patron d'une société spécialisée dans les hélices d'avions et les pompes pour l'agriculture eut une idée géniale.

Il plancha sur le sujet et finalement adapta une pompe sur la baignoire. Il obtint un grand bain à remous avec des bulles.

Au fait, cet inventeur, italo-américain se nommait Roy.A. Jacuzzi !

Jeannette Divanach

ORB : une journée d'animations interclubs

La sixième journée d'animation interclubs des retraités et personnes âgées aura lieu le mardi 9 octobre au patronage laïque du Bergot. Cette journée interclubs annuelle a pour but de faire se rencontrer les membres des différents clubs affiliés à l'Office des retraités brestois (ORB). C'est par des jeux de cartes, dominos, scrabble et boule bretonne que la journée commencera dès 10 h 30. S'ensuivra un apéritif musical et un repas animé avant les animations de l'après midi où chorales et danses seront à l'honneur. La clôture de cette journée placée sous le signe de la danse et de la bonne humeur se situera autour de 17 h.

Renseignements et inscriptions pour le 6 octobre dernier délai au 02 98 80 30 03.

RD 205

La concertation sur le projet d'aménagement de la route départementale 205, entre les ronds-points du Spernot et de Keresseis, commence par la tenue d'une réunion publique d'information au centre social Kaneveden de Bellevue, salle Outremer, 1 rue Pierre Trépos : le jeudi 27 septembre 2007 à partir de 18 heures 30.

A la suite de cette réunion, pendant un mois, un dossier de présentation du projet sera tenu à la disposition du public, ainsi qu'un registre permettant le recueil des observations, à la mairie de quartier de Bellevue. Dans ce cadre, un technicien de Brest métropole océane assurera trois demi-journées de permanence qui auront lieu à la mairie de Bellevue :

mercredi 3 octobre 2007, vendredi 12 octobre 2007 et lundi 22 octobre 2007 de 14 h 30 à 17 h 30.

Mots croisés du N° 60

	A	B	C	D	E	F	G	H	I
1	G	A	L	I	P	E	T	T	E
2	A	M	A	Z	O	N	E		U
3	R	E	N	O		F	L	U	X
4	D		G	A	E	L	L	E	
5	E	C	O	R	N	E	E		F
6	C	O	U	D	R	E		O	L
7	O	R	S		O		T	R	I
8	T	O	T	A	L	I	S	E	R
9	E	T	E		E	F	F	E	T

Des billigs pour le Téléthon

Pour participer à cette manifestation, depuis plusieurs années des bénévoles font et vendent des crêpes (crêpes faites au billig électrique ou à la poêle) au Centre social de Bellevue. Cette année se sera les 7 et 8 décembre.

Toujours autant de volontaires répondent présents pour cet acte de solidarité.

Cette année, nous avons sollicité les services techniques de la mairie afin d'obtenir le prêt d'un barnum pour y installer les billigs électriques ; ce barnum sera mis en place devant le Centre social de Bellevue.

Cette activité crêpes prenant de l'ampleur, nous n'aurons pas assez de billigs électriques pour répondre aux besoins. Nous demandons donc aux résidents du quartier qui en possèderaient un, s'ils seraient partants pour nous le prêter.

Ceux qui sont intéressés peuvent nous contacter en appelant le : 02 98 47 39 44 (en cas d'absence, vous pouvez laisser un message).

Mots croisés

Horizontalement

- 1- Souvent alourdis.
- 2- Petit instrument de musique.
- 3- Superposer. Utile pour les écoliers.
- 4- Article. Fils de Jacob.
- 5- Métal rare. Fréquenté par les étudiants.
- 6- Donner soif.
- 7- Rouge et blanc en poésie. Île ou lac selon le sens.
- 8- Vendues.
- 9- Comme des nuits sans lune.

	A	B	C	D	E	F	G	H	I
1									
2									
3									
4									
5									
6									
7									
8									
9									

Verticalement

- A- Futur lycéen.
- B- Bâton de craie cassé. Ecrivain italien.
- C- De l'art abstrait. Connue du scout. Un roi qui a perdu la tête.
- D- Ouvrier qui étire.
- E- A redresser : conquête maritime. Joint à l'agréable c'est mieux.
- F- Célébrité nantaise. De saveurs désagréables.
- G- Célèbres au Connemara. Une drôle d'ère.
- H- Au grand air. Sud-ouest.
- I- Mécanisme de fermeture.

Responsable de publication : association Parlons-en ! Siège social : 1, rue du Quercy - 29200 Brest Impression : impVigier; rue Duperré - 29 200 Brest

Le comité de rédaction est composé de : Marie-Raymonde Barré, Annick Bouchard, Claude Bouchard, Malou Cariou, Philippe Chagniot, Jeannette Divanach, Raymond Manceau, Domi Marquis et Jean-Louis Vennegués.
Correspondant de quartier :Yvan Le Duff . Dessins d'Annick Bouchard

Journal gratuit tiré à 9500 exemplaires

Courriel : journalbellevue@numericable.fr